

Herrn
Oberbürgermeister
Christian Ude
Rathaus
80331 München

Stadträtin
Dr. Evelyne Menges

ANTRAG
06.07.2012

Stiftungsverwaltung in einer Hand

Der Stadtrat möge beschließen:

1. Alle von der Landeshauptstadt verwalteten Stiftungen werden in einer zentralen Stiftungsverwaltung unter einheitlicher Verwaltung zusammengeführt.
2. Dem Stadtrat wird dargestellt, welche Stiftungen von der Landeshauptstadt München verwaltet werden. Dabei ist insbesondere jeweils getrennt in einer Übersicht der Stiftungszweck, der Bestand und die Entwicklung des Grundstockvermögens, ggf. erfolgte Zustiftungen, ausgekehrte Zuwendungen zur Erfüllung des Stiftungszwecks und die Besetzung der Stiftungsgremien bzw. die von der Landeshauptstadt im Einzelfall Verantwortlichen darzustellen.

Begründung:

Die letzten Prüfungen des Revisionsamtes hinsichtlich der nichtrechtsfähigen, von der Stadt München verwalteten Ludwig-Thoma-Stiftung haben erhebliche Defizite in unterschiedlichen Bereichen zu Tage gefördert. Auch der Oberbürgermeister hat sich in der Vollversammlung vom 27.06.2012 beschämt und ratlos dazu geäußert. Nahezu peinlich war, dass keiner der damit befassten Personen auf Nachfrage hin, den „Vorstand“ der Stiftung und damit den von der Landeshauptstadt eingesetzten Verantwortlichen benennen konnte. Denn die Stiftung wird von der Landeshauptstadt – Direktorium – verwaltet.

Um weiteren Schaden von den Stiftungen der Landeshauptstadt München abzuwenden und zu verhindern, dass sie nur beiläufig verwaltet werden, und um zukünftige Stifterinnen und Stifter nicht abzuschrecken müssen alle Stiftungen, auch die anderer Referate in die beim Sozialreferat bestehende Stiftungsverwaltung zentralisiert werden. Was die Stadt im Bereich der Immobilien und des Personals zur Professionalisierung zusammenführt, muss erst recht im Bereich der Stiftungen gelten, die eine komplexe Rechtsmaterie darstellen.

gez.

Dr. Evelyne Menges
Stadträtin